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例会日／毎週木曜日 例会場／リーガロイヤルホテル広島

会 長／岡本 忠文 幹 事／横手 裕康 Vol.616

＜本年度会長テーマ＞ 『 皆で手を取り合おう、ＤＥＩの下で 』

広島安佐ロータリークラブ

2023年3月2日(木) 第1056回

創立24周年記念夜間例会

リーガロイヤルホテル広島32階

「ダイヤモンドルーム」

会長挨拶

本日は、広島安佐ロータリー創立24周年、記

念例会です。

ご来賓に、広島北ロータリーから塩本会長、高

見副幹事、広島陵北ロータリーからは森中会

長、高橋幹事をお迎えしております。

ご来賓の皆様、お忙しい中当クラブの創立記

念例会にお越し頂きありがとうございます。

また先日は、三ロータリー合同夜間例会を3年

振りに盛大に開催させて頂く事ができ、ホスト

クラブとして親睦の力の大切さを心に刻みまし

た。

広島安佐ロータリーは二日後、３月４日に24

周年を迎える事になりますが、これも一重に会

員の皆様方のご尽力の賜と感謝申し上げます。

また、私共のクラブが今日の様に成長できまし

たのは、親クラブの広島陵北ロータリークラ

ブ、そしてその親クラブ広島北ロータリークラ

ブの皆様方に一方ならぬお力添えを頂いてきた

からこそと、この場をお借り致しまして、深甚

なる感謝の気持ちを申し上げさせて頂きます。

さて、三ロータリー夜間例会でも申し上げま

したが、当クラブの歴史は、1999年3月4日、広

島陵北ロータリーをスポンサークラブとし、偉

大な故二宮義人氏を特別代表として設立されま

した。また、スポンサークラブである広島陵北

ロータリーは、広島北ロータリークラブをスポ

ンサークラブとして、1990年9月12日に設立され

ております。そして、そのスポンサークラブで

ある広島北ロータリークラブは、前回東京オリ

ンピックの5年後、1969年4月24日に誕生され今

年で54周年を迎えられます。正に半世紀の活動

の歴史です。

この親子関係にある三ロータリークラブが三

位一体となり、より活動の場を拡げ、３ロータ

リーが共に“イマジンする推進力”になってい

くことを願って止みません。

また、先日の国際ロータリー2710地区グルー

プ6，7合同IMへのご参加、大変ご苦労様でし

た。不条理で残酷な「ウクライナ侵略」の開始

から先月24日で1年とりました。これに伴い「経

済メカニズム」のひずみが大きくのし掛かって

おります。このような状況の中ですが、これか

らも更に皆様の力を集結し３ロータリークラブ

がスクラムを組み、テーマであった「復活のの

ろし」を揚げていきたいと思います。

RI国際ロータリークラブも更に深く長く歴史

を刻み、“イマジン ロータリー”の下、歴史

観は決して変わることなく、色褪せることなく

続いていくもの、いくべきものと私は、信じて

おります。

最後に、３ロータリー合同夜間例会の場で提

案致しました「会員の相互レンタル制度」が身

を結ぶよう念願し、私の挨拶とさせて頂きま

す。

本日はありがとうございました。



広島陵北RC 森中会長による祝辞挨拶

広島北RC 塩本会長による乾杯挨拶

3月2日（木）。

本日は、広島安佐ロータリークラブ 24周年記念

夜間例会です。会場は、リーガロイヤルホテル

32Fダイヤモンドルーム。

32Fからの眺めはいつ見ても絶景です。

広島安佐RCの創立は1999年3月4日。初代会長

は佐藤恭子名誉会員でした。あれから24年。24

歳になった安佐RCを祝って、広島北RCの塩本会

長と副幹事の高見様、そして、広島陵北RCの森

中会長と幹事の髙橋様がお越しくださいまし

た。

広島陵北RC森中会長に祝辞をいただいた後、

広島北RC塩本会長の乾杯の音頭で懇親会が始ま

りました。

本日のお料理はフレンチのコース。前菜・ス

ープ・お魚・お肉ととても美味しく私たちのテ

ーブルは皆、満足そうでした。

本日のアトラクションは、大道芸人のレモン

さん！！

レモンさんは広島大学工学部出身という経歴

の方で、20歳の時に見たジャグリングに魅せら

れて、自分もこの世界で生きて行きたいと一念

発起し大道芸人になったそうです。レモンさん

のアトラクションは、真面目な人柄が全面に出

た真剣勝負の芸で、ハラハラドキドキの中にも

笑いありの楽しいものでした。レモンさんとい

うだけあって、レモンイエローのシャツとスニ

ーカーが映えていました。

レモンさん、本日は素晴らしいステージをあ

りがとうございました。

そして、食事の最後に、バースデーソングと

ともに、バースデーケーキが運ばれて来まし

た。もちろん、安佐RCの誕生日を祝うケーキで

す。ロウソクの火は、コロナ禍で吹き消すこと

はできないので、岡本会長、横手幹事、私の3人

で仰ぎ消しました。

ケーキをいただき、最後に恒例の「手に手

を」を唱和するシーンで、皆で手を繋いでつく

った輪があまりに小さくて笑いが漏れました。

小さな輪もそれはそれでほのぼのしていいので

すが、安佐RCの輪ももう少し大きくなるといい

のにと思いました。

来年はいよいよ25周年。節目の年になりま

す。どんな25歳になるか今から楽しみです。

お越しくださった皆さま、本日はありがとう

ございました。

（広報・会報理事 中村 富子）

大道芸人 レモン



幹事報告

3月2日(木) 第 1056 回

本日のプログラム

「創立24周年記念夜間例会」

１.BOX配布物

・ガバナー月信3月号、とロータリーの友3月号

・4/6開催「お花見夜間例会のご案内」

・休会のお知らせ（3/23）

２.例会変更

・広島西RC「創立５３周年記念夜間例会」

と き：3月9日(木)18:00～ ※同日変更

ところ：ＡＮＡクラウンプラザホテル広島

３.休会

・3月9日(木)広島北RC

出席報告 第1053回 1月26日

会員数 19名(内免除1名) 出席率 94.44％

出 席 14名 ご来賓 1名

欠 席 5名 ご来客 0名

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 3名 ゲスト 0名

週報番外編
～定点観測 変わりゆく例会場周辺～

（リーガロイヤルホテル広島32階より）

晴れの日はもちろん、冬型みぞれ交じりでも建設は続く。

城南通り沿い防音シートに覆われた部分ホームゴール裏ス

タンドとなる。

2023年3月2日

2023年3月9日(木) 第1057回例会

3階 安芸の間

会長時間

先ず、先週行われました、広島安佐ロータリ

ークラブ創立24周年記念例会におきまして、皆

様方にお力添え頂きましたことを改めてお礼申

し上げたいと思います。パンデミックの環境下

ではございますが、道垣内会員のお世話による

圧巻の「大道芸」のアトラクションでは大いに

盛り上がり、3年振りにお招きすることができま

した、広島北ロータリークラブの塩谷会長、高

見副幹事、広島陵北ロータリークラブの森中会

長、高橋幹事、皆様とても喜んでお帰り頂けま

した。会員の皆様方大変ありがとうございまし

た。また、次年度は広島安佐ロータリークラブ

の節目となる２5周年です。これから着々と準備

を進めて頂き、素晴らしき周年を迎えたいと思

います。

さて、今月は旧暦で「弥生」。冬が終わり、

いよいよ草木が芽吹き、生い茂るという意味を

持ちます。

またロータリー財団の7つの重点分野の一つであ

るRI特別月間、「水と衛生」を考える月間で

す。

ロータリークラブでは、

① グローバルな地域社会において、自力で水

と衛生を改善し、資金を集め、それを維持す

るための包括的プロジェクトを支援する。

② 安全な水と改善された衛生設備を人々が平

等に利用できるように支援する。

③ 安全な水と衛生の大切についての教育。

④ 水と衛生の分野の専門家を育成。

⑤ 世界中で、質の高い水・衛生プロジェクト

を実施するため手段とリソースを提供する。

きれいな水の力は偉大です。何事にも変え難い

生命の根幹です。これはまた、来月の特別月間

「母子の健康」にも大きく影響していきます。



「来賓卓話」

～2023広島スポーツを展望する～

RCCスポーツアナウンサー

坂上 俊次 様

・きれいな飲み水が利用できない人は地球規模

で、7億4,800万人います。その一人一人に安

全な水を提供するのに必用なコストは24ドル

です。

・ロータリーの活動によって安全な水が利用で

きるようになった人は2，300万人です。

・ロータリーの活動によって衛生設備が利用で

きるようになった人は2，100万人です。世界

では衛生的なトイレや水設備が利用できない

人が25億人います。そして、衛生設備や安全

な水の欠如が原因となり毎日1，400人の子供

が命を落としている痛ましい現実がありま

す。

・安全な水と衛生設備をすべての人が利用でき

るよう、ロータリーが掲げる目標年は、2023

年です。

私共安佐ロータリークラブも、世界に目を向け

た活動をできる限り推進していきたいと考えて

おります。

さて、本日はゲスト卓話にRCCのスポーツアナ

ウンサー 坂上 俊次 様をお迎えしておりま

す。坂上様のカープ実況歴は23年だそうです。

後程ご紹介者の三宅会員より詳細をご紹介して

頂きたく思います。

以上で会長時間を終わります。

新井監督が就任し空前の盛り上がりを見せる

広島カープ。一方で、サンフレッチェ広島は、

新スタジアム元年を前に、節目の一年です。広

島スポーツは潮の変わり目を迎えています。創

意工夫で中央のビッグチームに挑む構図だけで

なく、新スタジアムあり、全国区の人気監督あ

り、そして広島ドラゴンフライズは初の優勝も

見えてきました。各チームの指導者の言葉を紐

解きながら、広島スポーツの2023年を展望しま

す。もちろん、ハンドボール界の構造改革な

ど、あらゆる競技に話は及ぶつもりです。

3月9日（木）。

3R合同夜間例会、広島安佐RC24周年記念夜間

例会と夜間例会が続き、本日は久しぶりの通常

例会です。

3月はお誕生日や結婚記念、創業記念などお祝

いの多い月です。中でも、大北会員の金婚式は

特別です。50年！素晴らしいです。大北会員、

奥様おめでとうございます。次は60年ダイヤモ

ンド婚式だそうです。

そして、本日の卓話は、RCCスポーツアナウン

サーの坂上俊次様に「2023 広島スポーツを展望

する」と題してお話していただきました。

坂上様は広島では有名なアナウンサーですが、

執筆家としても活躍され、幾冊もの本を出版さ

れています。さらに先日、第77回文化庁芸術際

賞ラジオ部門で大賞を受賞されたそうです。お

めでとうございます。

坂上様の卓話は、流石！アナウンサーだけあ

って、とても軽快であっという間の30分でし

た。ご本人はもっとしゃべりたい！とおっしゃ

っていましたが、時間に限りがあり叶いません

でした。

中でも印象に残ったのは、我らが広島カープ

新井新監督の言葉で「我々（チーム）は家族な



ニコニコ箱

￥54,000 累計￥439,000

会員記念日（3月）
☆会員誕生月おめでとうございます

・青木 幹丸会員（S31.3.9.）

67才になりました。いつまで続けられるやら。

・松岡 與吉（S21.3.30.）

喜寿のお祝ありがとうございました。元気に生き

たいものです。

・横手 裕康会員（S53.3.29.）

☆結婚記念月おめでとうございます

・大北 茂人会員（S48.3.3.）

金婚式です。来年かと思ってました。

・中村 富子会員（H3.3.12.）

なんと、結婚32周年だそうです。本人が一番驚い

ています。

・奥芝 隆会員（S49.3.10.）

・坂井 信教会員（H12.3.11.）

☆パートナー誕生月おめでとうございます

・青木 幹丸会員（信恵様：21日）

身体に気をつけて元気でいて欲しいと思います。

・岡田 哲也会員（千弥美様：13日）

んだ」「調子がいい時も、悪い時も、いっしょ

に頑張ればいいじゃないか」という新井監督の

人間味が伺える話でした。坂上様によると新井

監督は、言葉力のある方で、いっさい嘘をつか

ない、隠し事もしない方だそうです。そんな新

井新監督率いる新生カープに期待が膨らみま

す。

広島は地方都市の中でも、野球、サッカー、

バスケットボールなどプロスポーツチームが沢

山ある恵まれた都市です。カープはもちろん、

来年、新スタジアムができるサンフレッチェ、

そして、今期絶好調のドラゴンフライズ等々ス

ポーツ満載。さらに、春の選抜高校野球も高陵

高校に期待が寄せられているそうです。今年は

坂上様の出番が益々多くなりそうですね。

坂上様、本日は楽しいお話をありがとうござ

いました。広島のスポーツ伝達者として、これ

からも素晴らしいお話を私たちに聞かせてくだ

さい。

3月に入って暖かい日が続いています。春はも

うすぐ。花粉症の方は大変だと思いますが、頑

張って乗り越えましょう！！

（広報・会報理事 中村 富子）

☆入会月おめでとうございます

・浮田 収会員(H11.3.4.)

成人で入会(笑)･･･アッという間に24年目。

3/4 5人目の孫が生まれました。

・青木 幹丸会員(H11.3.4.)

24年、無事これ名馬か？？？

・八條 範彦会員(H11.3.4.)

・谷 勝美会員(H11.3.4.)

☆岡本 忠文会員・横手 裕康会員

坂上様、本日は卓話楽しみにしております。よろ

しくお願いします。

☆三宅 恭次会員

坂上アナウンサー、文化庁芸術祭大賞受賞、誠に

おめでとうございます。取材力を活かした本日の

話、楽しみにしています。

☆奥芝 隆会員

坂上さん、卓話楽しみにしております。よろしく

お願いします。

幹事報告

3月9日(木) 第 1057 回

本日のプログラム

「来賓卓話」

～2023広島スポーツを展望する～

RCCスポーツアナウンサー

坂上 俊次 様

１.BOX配布物

・崇徳高校IACによる「高校生の手作り絵本をケニ

アの子どもたちへ！」プロジェクトの報告書

２.例会変更

・広島東RC「夜間例会＆経営塾」

と き：3月15日（水）18：30～20：30

ところ：ホテルグランヴィア広島4F「悠久」

・広島陵北RC「職場訪問例会」

と き：3月15日（水）12：30～ ※同日変更

ところ：株式会社広島メタルワーク砂谷工場

３.お知らせ

・北上和賀RCより12月・１月の会報が届いておりま

す。回覧いたしますのでご一読下さい。

・石川ガバナーより、この度の「トルコ・シリア大

地震に対する支援」につきまして、皆様からいた

だきました支援金総額3,421,213円は、ガバナー

会を通じて被災地区である第2460地区（トルコ）

へ送金することとなりましたので、ご報告申し上

げます。皆様のご協力を心より感謝申し上げま

す、とご報告がございました。



出席報告 第1054回 2月2日

会員数 19名(内免除2名) 出席率 94.12％

出 席 14名 ご来賓 0名

欠 席 5名 ご来客 0名

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 2名 ゲスト 0名

週報番外編

～定点観測 変わりゆく例会場周辺～

（リーガロイヤルホテル広島32階より）

東側バックスタンドが随分立ち上がりました。

今にも建設の槌音が聞こえそうです。

2023年3月9日

2023年3月16日(木) 第1058回例会

3階 安芸の間

会長時間

本日は3月16日。先日の11日日曜日にはＰＥＴ

Ｓ＆地区チーム研修セミナーが行われました。

2023-24年度RI会長ゴードンR.マッキナリー氏の

テーマは「Create Hope in the World」〝世界

に希望を生み出そう″と成っています。

また、いよいよ横手会長年度の準備期間になり

ました。4月13日の方針発表が楽しみなところで

す。

さて「Ｇ７広島サミット」が5月19～21日迄開

催されますが、このサミットでは、広島にシン

ボライズされる“平和”が大きなテーマになり

そうです。ウクライナ情勢を始めとして、世界

各地で緊張状態が続いています。ロータリーク

ラブの根源は平和の推進です。紛争の要因 （貧

困、不平等、 民族間の緊張、 教育の欠如な

ど） 解消への積極的な取り組みや、財団による

様々な奨学金制度における重点支援等のロータ

リー活動。また、「子ども達が未来を希望でき

るものは何か」というメッセージを発信して行

くための具体策を示すのも広島の使命だと思い

ます。

そのためにも、ＲＩを基盤に各地区のロータ

リークラブがその礎を築く活動をしていかなけ

ればならない！と改めて想い起こさせて頂いて

おります。

2013年、田中作次RI会長の肝入りで開催され

た「2013年ロータリー世界平和フォーラム広

島」における被爆体験の語り部による証言ＤＶ

Ｄ作成、ブースを設営しての活動など、安佐ロ

ータリークラブでも行ってまいりましたが、こ

れからも平和推進へと繋がっていく大きなプロ

グラムをイマジンしていきたいと思います。

更に平和の尊さの中に「スポーツ」もありま

すが、今「ＷＢＣ・ワールドベースボールクラ

ッシック」が開催中です。今回の侍ＪＡＰＡＮ

の活躍振りは目を見張るものがございます。大

谷翔平やダルビッシュ有は言うまでもありませ

んが中でも日系人メジャーリーガ“ヌートバー

”選手が醸し出すチーム-の一体感と積極性、最

後まで諦めないムード作りは秀悦なものがある

と思います。

矢張りチームは一つになればより一層大きな力

へとアジャストされ、感動へのプロローグを演

出してくれます。私共安佐ロータリークラブも

クラブの一体感によって、他のクラブに負けな

い活動を推進していきたいものです。

最後に本日のゲストは広島市都市整備局機能

調整部 紙屋町・八丁堀地区活性化担当課長

原 修太郎様です。広島市民が最も関心度の高

いエリアだと思いますので、卓話楽しみにして

おります。宜しくお願い致します。

以上で会長時間を終わります。



「来賓卓話」

～中央公園の今後の活用について～

広島市都市整備局機能調整部

紙屋町・八丁堀地区活性化担当課長

原 修太郎 様

○中央公園について中央公園は、戦後復興のシ

ンボルとして整備され、都心における緑豊かな

空間として、本市の個性と魅力ある都市空間の

形成に大きな役割を果たしてきた一方で、公園

内の施設の老朽化や機能面における課題も生じ

ています。

このため、課題を解消し、より魅力ある空間と

するため、令和 2年 3月に「中央公園の今後の

活用に係る基本方針」（以下「基本方針」とい

います。）を策定し、同方針においては、喫緊

の課題に対応するための「短期的な取組」とそ

の後に行う「中・長期的な取組」に分けて整理

しています。

○中央公園のリニューアル（短期的な取組）中

央公園では、現在、４つの事業が進行中であ

り、その先陣を切って今月末にオープンする旧

広島市民球場跡地イベント広場やサッカースタ

ジアム、中央公園広場エリア、広島城三の丸の

各事業内容を紹介します。

○中央公園内の公共施設等の集約化について

（中・長期的な取組）

基本方針では、「耐用年数を迎える公共施設を

必要に応じて集約化しつつ、機能更新を図るこ

とを検討する」としていることを踏まえ各施設

の集約化等についての方向性を紹介します。

○最後に中央公園は 、 これから大きく変貌す

ることから、この変貌を呼び水に都心の他のエ

リアにおける再開発などの積極的な民間投資を

促進していきたい、そして官民の力を結集した

結果として、広島を魅力的で活力あふれるまち

にしたいと考えています。

また、整備して終わりではなく、整備後も皆様

方と一緒に、中央公園を本市を代表するような

空間により一層高めていきたいと考えています

ので、 引き続き御協力・御指導をお願いいたし

ます。



3月16日（木）。

今日は暖かいですね！？ 広島の桜の開花予想

は明日だそうです。今年は春の訪れが早くて嬉

しいです。

さて、本日の来賓卓話は、広島市都市整備局

機能調整部 紙屋町・八丁堀地区活性化担当課長

原 修太郎様にお越しいただき「中央公園の今後

の活用について」をお話しいただきました。

原爆投下直後は「75年は草木も生えぬ」と言わ

れていた広島ですが、原爆投下の1年後には「広

島市復興審議会」が設置され、「広島は世界平

和の記念都市であり、市の復興は世界平和を象

徴するに足る理想的な文化都市を建設する」こ

とを目標とし、復興に向けて動き出したそうで

す。

その計画の中で、中央公園をはじめとする大規

模な公園緑地計画が実施されました。

あれから77年。広島の街は水と緑にあふれる美

しい平和都市として、世界中から平和を願う人

々が訪れています。

そして、1921年に計画された中央公園は今まさ

に生まれ変わろうとしています。今月は旧広島

市民球場跡地の商業施設がオープンし、来年に

はいよいよ広島サッカースタジアムが完成。

旧広島市民球場跡地から中央公園、広島城一帯

が次々と新しくなって行きます。

全てが完成するのはまだ先になりますが、広島

が変わって行く様子を楽しみに見届けたいと思

います。

私たちの広島が、これからも平和を象徴する水

と緑の美しい街であってくれますように。

原様、本日は貴重なお話をありがとうございま

した。

そして、本日はもう一つ。

坂井会員が本日をもって退会となりました。坂

井会員は阪急交通社の支店長として2年前に大阪

から単身広島へ赴任し、前任の鈴木さんから引

き継いで広島安佐RCへ入会してくれました。

入会から今日まで、コロナ禍の中、慣れない広

島で本業とロータリー活動の両立は大変だった

と思います。坂井さんは関西人らしく、おしゃ

べりも面白くいつも場を和ませてくれました。

次の赴任先はご家族の待つ大阪だそうです。2年

という短い期間でしたがしっかり足跡を残して

くれた坂井さん、大阪へ帰ってもお元気で頑張

ってください。そして、広島へ来られる際は、

お顔を見せてください。

坂井さんの後任には、同じ阪急交通社の河内

さんが入会してくださいます。

河内さん、どうぞよろしくお願いします。

そして、坂井さんありがとうございました。

（広報・会報理事 中村 富子）

坂井さん
例会ではいつもきれいに写真
を撮ってくださいました。
ありがとうございました。

ニコニコ箱

￥7,000 累計￥446,000

☆入会月おめでとうございます※コメント

・谷 勝美会員(H11.3.4.)

引き続きよろしくお願いします。

☆岡本 忠文会員・横手 裕康会員

原様、本日はようこそ安佐ロータリークラブへ。

卓話楽しみにしております。

坂井さん、短い間でしたが本当にありがとうござ

いました。お忙しい中、クラブ運営に積極的に参

加頂いたこと忘れません。ありがとうございま

す。後任の河内様、ようこそいらっしゃいまし

た。坂井さんのお陰で期待感高まってます。何卒

よろしくお願いいたします!!

幹事報告

3月16日(木) 第 1058 回

本日のプログラム

「来賓卓話」

～中央公園の今後の活用について～

広島市都市整備局機能調整部

紙屋町・八丁堀地区活性化担当課長

原 修太郎 様

１.BOX配布物

・2023-24年度の「名簿記載事項の確認」

・3月分定例理事役員会議事録

・「比治山公園清掃事業のご案内」



週報番外編

～定点観測 変わりゆく例会場周辺～

（リーガロイヤルホテル広島32階より）

メインスタンド（向こう側本川沿い）の傾斜や

ピッチへの近さがよく分かるようになりました。

次回は3月30日更新

2023年3月16日

出席報告 第1055回 2月16日

会員数 19名(内免除2名) 出席率 88.24％

出 席 16名 ご来賓 0名

欠 席 3名 ご来客 0名

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 0名 ゲスト 0名

２.例会変更

・広島西南RC「花見家族夜間例会」

と き：3月28日(火)18：30～※同日変更

ところ：ANAクラウンプラザホテル

・広島安芸RC「お花見夜間例会」

と き：3月28日(火)18：30～※同日変更

ところ：三瀧荘

・広島城南RC「創立記念夜間例会」

と き：3月31日(金)18:30～20:30※同日変更

ところ：シェラトングランドホテル広島3F美波

３.休会

・3月20日(火)広島中央RC※メークアップ受付有り

・3月22日(水)広島東RC・広島陵北RC

※メークアップ受付有り

・3月23日(木)広島北RC

・3月24日(木)広島城南RC※メークアップ受付なし

４.お知らせ

・次週3/23は休会となっておりますので、お間違い

のないようよろしくお願いいたします。

・北上和賀RCより2月の会報が届いております。

回覧いたしますのでご一読下さい。

2023年3月30日(木) 第1059回例会

3階 安芸の間

会長時間

本日は会長が不在のため、横手副会長が代読

させて頂きます。

本日は３月３０日、３月第５週です。3月9日

の会長時間でも申し上げましたように、今月

は、水と衛生の特別月間となっております。

きれいな水の力は偉大です。何事にも変え難

い生命の根幹です。

ロータリーでは、安全な水と衛生設備をすべて

の人が利用できるようにするという目標年とし

て2030年を掲げているということを、今月はも

う一度思い出して頂きたいと思います。

さて、私共安佐ロータリークラブも、世界に

目を向けた活動をできる限り推進していきたい

と考え、活動をいたしております。中でも私共

が提唱ロータリークラブに成っている崇徳学園

インターアクトクラブは、グローバルな視野で

既に具体的なアクションを起こしております。

今回のターゲットカントリーはケニヤです

が、今後このプロジェクトが引き続き継承され

るべくロータリー財団へもアプローチをしてお

ります。

この活動は、地区補助金のグローバル部門へ初

めて参入できる、重要なポジショニングに成る

と考えており、また、今回のプランニングが新

たな事業展開へとステージアップ出来る様、事

務局共々関わるメンバーで現地とのテレワーク

を通じて、今後の進め方を確認し、財団への申

請書も提出済であります。

今回は識字率向上がテーマですが、今後出来

うるならば、現地の劣悪な住環境、特に今月の

テーマである「水と衛生」の分野を少しでも改

善出来るプロジェクトが誕生する事を願って止

みません。

さて、今月の10日、イトーヨーカ堂創業者

「伊藤雅俊」氏がご逝去されました。



東京下町の小さな商店を国内最強流通グループ

に作り替えた経営者ですが、マネジメント姿勢

は、野心を持たず、部下に押しつけず、華美に

走らず、というものでした。それは、社会学者

マックス・ウェーバの指摘する「資本主義の精

神」そのものであり、「ロータリー精神」にも

繋がるもので、米国にまで突き進む結果となり

ました。

基本的には「どうする家康」タイプだった伊

藤氏の下に、最強のパートナー「鈴木敏文」氏

が入社経営参画し、そこで伊藤氏の舵取りが大

きく変わったようです。従前セブン＆アイHLDGS

の鈴木敏文氏にお会いした時、「人間困れば困

るほど過去の成功体験に頼ろうとする。組織は

生き物、生きた情報が必要であり、『物まねは

駄目だ』。『人・物・金』が揃ったところが駄

目になるのは、インサイド志向だからだ。常

に、アウトサイドに立って世の中の動きを的確

に把握していかないと、成功というビジネスシ

ーンには遭遇できない。生きた情報を捉える力

と情報リテラシーの能力を高め自分で考える力

が必要な時代だ。感性を基礎力に、試行錯誤を

繰り返し、具現化していく努力があってこその

ビジネスだ」と話された部分は、今でも忘れる

ことがありません。また更に、これからはその

部分をイマジンしていきたいと思っておりま

す。

最後に本日の卓話ゲストは日本赤十字社 中

四国ブロック血液センター所長 小林正夫様で

す。小林様は広島中央RCの会員でもあります。

本年度石川ガバナーの重点方針、「健康」に

ついて月に一度の卓話をするというテーマに相

応しいゲストです。宜しくお願い致します。

以上で会長時間を終わります。

「来賓卓話」

～健康寿命延伸とがん予防～

日本赤十字社

中四国ブロック血液センター所長

小林 正夫 様

（広島中央RC会員）

● 高齢変化（老年症候群）予防

生活機能維持（身体能力検査，転倒予防，骨密度，筋肉トレーニング）
認知症・うつ，閉じこもり予防
口腔機能維持（歯科検診）
栄養不良予防
尿失禁予防

生活不具合の早期発見・早期対処

?

栄養・食生活
運動不足
ストレス
飲酒
喫煙

生活習慣

肥満
高血圧
高血糖
高脂血症

基礎疾患等

がん
脳卒中
心疾患
糖尿病
歯周病

生活習慣病

がん予防新12か条
＋ 歯科健康

● 健康

危険因子

・がんをよく知ろう（要因）
・がん予防のための健康習慣を身につけよう
・がん検診を受けよう（早期診断・早期治療）
・感染症によるがんは100%予防可能

健康 ＋ 高齢変化予防

図. がん予防を踏まえた健康寿命延伸戦略

今年度の2710地区ガバナー、石川良興先生の

信条と地区重点方針は「人生100年時代に向け

て、健康寿命をのばそう」～がん・生活習慣病

の予防～です。健康寿命とは「健康上の問題が

なく、日常生活が制限なく過ごせる期間」であ

り、健康であることに加え、高齢による変化を

最大限予防することです。広島県人の健康寿命

は男性72.7歳、女性75.4歳で、47都道府県で19

位、43位であり、平均寿命との差が男性は約9

歳、女性は約12歳と比較的大きいことは問題で

す。平均寿命と健康寿命の差を最小限にするた

めに、個々がどれくらい考えて行動・実践して

いくかが問われています。日本人の死因のトッ

プががんであることから、健康寿命延伸のため

のがん予防は重要です。がんを知る、がん予防

のための健康習慣、がん検診による早期発見・

早期治療，感染症が原因となるがんの撲滅を目

標に、すべての人が、がん予防啓発推進委員会

が提唱する「がん予防新12か条＋歯科健康」の

ための健康習慣をしっかり身につけることが極

めて大切となります。さらに，加齢に伴った高

齢変化予防（生活機能維持、認知症予防、栄養

不良予防、尿失禁予防、歯科健康など）を目標

に健康寿命延伸から人生100年時代をかなえるこ

とが出来るよう、努力しましょう。



ニコニコ箱

￥3,000 累計￥449,000

☆横手 裕康会員

小林先生、先日の崇徳高校でのがん講話に引き続

き本日もありがとうございます。卓話楽しみにし

ております。よろしくお願いします。

幹事報告

3月30日(木) 第 1059 回

本日のプログラム

「来賓卓話」

～健康寿命延伸とがん予防～

日本赤十字社

中四国ブロック血液センター所長

小林 正夫 様

（広島中央RC会員）

１.BOX配布物

・次年度の所属委員会表

・4月の例会プログラム

・5/18開催「新入会員歓迎夜間例会のご案内」

・休会のお知らせ（4/27・5/4）

・4月23日(日)に開催されます地区研修・協議会の

ご案内とプログラム

・太子RCとの親睦会についてのご案内

２.例会変更

・広島陵北RC「花見夜間例会」

と き：4月5日(水)18：30～※同日変更

ところ：料亭二葉

・広島南RC「創立記念夜間例会」※同日変更

と き：4月7日(金)17：30～

ところ：リーガロイヤルホテル広島4F

・広島安芸RC「新会員歓迎夜間例会」

と き：4月11日(火)18：30～※同日変更

ところ：ホテルグランヴィア広島3階｢天平の間」

3月30日（木）。

3月最後の例会です。街は春休みの学生さんた

ちで賑わっています。

さて、本日の来賓卓話は、日本赤十字社 中四

国ブロック血液センター 所長 小林正夫様に

「健康寿命延伸とがん予防」についてお話いた

だきました。

小林様は、広島中央ロータリークラブで「が

ん予防啓発推進委員会」の委員長をされていま

す。先日も、崇徳高校で「がん予防」の講話を

していただきました。

国際ロータリー第2710地区 2022-2023年度 石

川ガバナーのガバナー信条と地区重点方針は

「人生100年時代に向けて、健康寿命をのばそ

う」～がん・生活習慣病の予防～です。

小林様のお話は、分かりやすくとても勉強にな

りました。私自身、忙しさにかまけて久しく健

康診断に行っていませんが、「癌」は早期発見

・早期治療が何より大切だと改めて考えさせら

れました。

人生100年時代。理想は「ピンピンコロリ」で

す。そのためにも、健康寿命を長くできるよ

う、早いうちから、自己管理をすることが何よ

り大切。

私は、いまだ大病をしたことがなく、死に直

面する病はどことなく人ごとではありますが、

今日の卓話を機に、できるだけ早い内に、がん

健診か人間ドックへ行こうと思います。

小林先生、本日は大切なお話をありがとうござ

いました。

最後に、先日のWBCは皆さんご覧になったと思

います。私も自分自身の予想をはるかに超えて

盛上りました。侍ジャパン最高です!!そして、

今週末から、いよいよプロ野球も開幕。新井監

督率いる新生カープに期待が膨らみます。久し

ぶりに優勝して広島を盛り上げて欲しいです。

（広報・会報理事 中村 富子）

☆青木 幹丸会員

久し振りのホーム例会です。昨日、崇徳高校イン

ターアクトクラブクラウドファンディング「ケニ

アの子ども達に絵本を」の返礼品が届きました。

現地での印刷・製本すると聞いておりましたの

で、少し粗末なものかなと想像していたのです

が、なんのなんの立派な絵本が出来ておりまし

た。

☆中村 富子会員

米山奨学生だった羅君がこの度無事博士号を取得

して、修了したそうです。今後どうするかはまだ

決めてないそうです。安佐ロータリーの皆さんに

もよろしくお伝え下さいとのことです。



出席報告 第1056回 3月2日

会員数 19名(内免除2名) 出席率 88.24％

出 席 15名 ご来賓 4名

欠 席 4名 ご来客 0名

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 0名 ゲスト 0名

崇徳高校IAC募金
3月分

谷会員・松岡会員・奥芝会員・岡本会員

合計 4,000円

総額 59,000円

2023年2月度クラブ出席率

会員数19名(内免除1名)

例回数：2回

クラブ出席率：91.18％

週報番外編

～定点観測 変わりゆく例会場周辺～

（リーガロイヤルホテル広島32階より）

メインスタンド、バックスタンドの屋根の

骨組みがほぼ出来上がりましたね。

ビルの高さだと7階建、MAZDA Zoom zoomスタ

ジアムより高いとか。指定管理者はサンフレ

ッチェ広島FCに決まりましたが、ネーミング

ライツ1億×5年がどうなるのでしょうか。

ビッグアーチからそのまま移行して、エディ

オンスタジアム広島、略称エディスタが耳慣

れて良いような気がします。

2023年3月30日

３.お知らせ

・次週4/6(木)は「お花見夜間例会」と鳴っており

ます。18：30から桜下亭にて開催いたします。そ

の前に、17：30から4月定例理事役員会も行いま

すので、理事の方はご出席の程よろしくお願いい

たします。

・5/27（土）第2710地区ローターアクト奉仕デー

at MAZDAスタジアムボランティア参加者募集のご

案内が届いております。ご興味ある方は、事務局

にお問い合わせください。

本日は100万ドルの食事です。

おにぎり御膳です。


